

## **HYM 176**

Textos de Sergio Méndez Arceo: Reflexión de la misa. Cuernavaca, Mor., México, 20 de julio 1980. **Docs.4**

Reflexiones sobre la primera y segunda lecturas y el Evangelio. Sobre el servicio de las religiosas que deben tener la presencia de Dios en todo lo que hacen. Participa un padre guatemalteco que pide solidaridad para su pueblo que vive oprimido y sufre la represión

**Clave expediente** HYM 176

**Fondo** Q

**Volumen**

**Año de publicación** 1980

**Año final** 1980

**Sección temática** 1980

**Serie geográfica** 1980

**Sección relacionada**

**Serie relacionada**

**Observaciones** Documento mecanográfico

**Fuente**

REFLEXION DE LA NISA DES DIA 20 DE JULIO DE 1980.

PRIMERA LECTURA.

Hermanos; este episodio de Abraham haya en los orígenes del pueblo, cuando había sido rechazado un hijo de Abraham, Ismael como quien prolongaría la descendencia y por tanto esta anunciado un nuevo hijo, un hijo como con intervención de Dios especial puesto que ya eran los dos muy viejos, como estériles por la edad ese es un signo constante en la Biblia de la acción de Dios sobre un futuro hombre importante claro esta visto después de que ya fue importante nosotros tenemos que ser conscientes de esto ya es una lectura posterior de cuando ya nació y cuando fue importante entonces se escriben los orígenes para que estén en proporción de lo que sucedió así lo hacemos ahora verdad cuando nace alguien y va creciendo pues ni quien se preocupe verdad y de algunos que de quien se dice que muy despiertos después resultan atarantados verdad en cambio gente que como que no se podía pensar y luego emerge un gran líder, un gran hombre y entonces se va a leer su nacimiento etc, y todo se interpreta favorablemente a lo que fue después, algo de eso hay aquí. Pero el texto importantísimo en esos orígenes esta puesto sobre todo por la hospitalidad, la generosidad del que da hospedaje, del que atiende por que siempre que es posible el texto principal para nuestras lecturas es el de el evangelio, se parte de escoger un texto del evangelio y luego el del antiguo testamento, por que siempre hay algo que concuerda con cualquier pasaje del evangelio es más difícil el tomar algún otro pasaje del nuevo testamento de los hechos, de las cartas o de la apocalipsis que diga alguna relación con el evangelio, por eso esta tomado este texto y por eso vamos pensando después cuando escuchemos el evangelio.

SEGUNDA LECTURA.

Hermanos; podríamos reflexionar tanto verdad, por que esto se nos esta diciendo ahora a nosotros aquellas palabras que significan para nosotros por ejemplo cuestionarnos si de veras somos cristianos cabales, si sabemos nosotros que significa ese misterio, ese secreto y apreciamos la riqueza de ese secreto ya que nos ha sido revelado si de veras tenemos conciencia que nos ha sido revelado y nos preocupamos de ese ver que se nos reveló en Jesús, como en Jesús se nos revela la relación de Dios con el hombre, porque la relación de Dios con el hombre no la vamos a inventar nosotros, así fuésemos filósofos griegos o un Platón, un Leibniz o un Pascal o Netzahualcoyotl, no, no la vamos a inventar y está allí, nuestro Dios es el Dios de Jesucristo, eso hermanos no es tan común que se tenga firmemente, claramente en el pensamiento: que para nosotros ese Dios es el Dios de Jesucristo y que aunque es bueno que se hagan reflexiones, que escriban y que se lean y se procure entenderlas pero lo que importa son esas reflexiones sobre cómo en Jesús se nos reveló Dios o más bien la relación de Dios con Jesús y por tanto con nosotros, porque él es verdadero hombre, eso tiene que estar claro, eso es lo que nos tendría que impulsar a no andar buscando por más que nos puedan ayudar otros -

tipo de reflexiones, sino ser verdaderos enamorados de la lectura de la Palabra de Dios sí del Antiguo, pero sobretodo del Nuevo, a unque para entender el Nuevo necesitamos también conocer el Antiguo y volver sobre esto nos lo enseña la Iglesia, qué hace, cuál es el centro como participación, cuál es el centro de nuestra reunión dominical, este es escuchar la Palabra de Dios y aplicarla a nosotros, entonces podremos participar mejor en la Eucaristía, entender mejor que significa la Eucaristía y por tanto poder participar mejor, poder cómo la Eucaristía tiene que ser el fruto de la vida, no puede ser una cosa aislada de la vida y cómo tiene que ser la fuente de la vida ordinaria, cotidiana si es que de veras participamos nos ofrecemos con Cristo, nuestra vida con la vida de Jesús y entendemos que eso es la Eucaristía, ese es nuestro sacerdocio ese ofrecimiento con Jesús, eso que Pablo aquí describe como completar lo que falta las penalidades del Mesías, el sentido de nuestra vida de cristianos, qué sentido tiene ese padecer, ese estar sometidos a nuestras realidades como Jesús estuvo sometido a su realidad, a su coyuntura y a la estructura social de su tiempo, y cómo reaccionó para ver cómo reaccionamos nosotros, eso es lo que dice Pablo, ese es el misterio, no poner la salvación como la ponían a aquellos de Colosas en otras cosas en acciones de los apóstolos, de las potestades, etc., sino como nuestra salvación es histórica, es nuestra vida, allí estamos labrando, eso que llamamos el Reino de Dios,

#### EVANGELIO .

Estaba conversando con mi hermano sacerdote que está aquí a la izquierda y es un sacerdote guatemalteco ordenado el tres de julio, así es casi casi como que ayer, y bueno, llegó como llegamos todos aquí, verdad, así como de improviso nos reunimos no se sabe quien llega, se forma la comunidad, por lo menos así la llamamos es una comunidad entre comillas, un sociólogo estaría muy en contra de llamarla, nosotros confiados en la acción del Espíritu, nos atrevemos a decirle comunidad pero eso se tiene que hacer precisamente por ese renovar la fe, ese intentar la comunicación, ese no estar sentado nadamas el uno al lado de otro, sino estamos edificando, comunicando con la participación de todos el canto, las acciones comunes, sí las acciones comunes y saber por qué que las estamos haciendo para que haya mayor comunicación; ustedes por ejemplo yo creo que, no se cuantas personas entre ustedes ni siquiera se si los sacerdotes que estan aquí este, aunque ellos todavia entienden poco pero algo verdad, ellos vienen a aprender el español mis hermanos de Estados Unidos para poder colaborar más con sus hermanos de lengua española, & bien yo procuro que siempre me pidan la bendición el que va a proclamar el evangelio aunque según las normas los diáconos y el sacerdote no piden la bendición y lo hago por que tiene sentido esta bendición, como la vinculación con el Obispo, etc., pero yo creo que ustedes no se han fijado en que yo nada mas digo que el Señor este en tu mente y en tu corazón para que digna y correctamente proclames su evangelio y no añado como esta ordenado en el nombre del Padre del Hijo y del Espíritu Santo. Por qué. Porque si yo añado

eso inmediatamente todos responden amén, y yo nada más lo estoy bendiciendo a él; pero esas fuerzas de costumbre, si lo estoy bendiciendo a él no a todos, por qué responden todos, pero si yo digo en el Nombre del Padre, del Hijo... definitivamente responden todos, aunque les diga no respondan lo que está metido de costumbres hace que respondan, por eso yo me quedo allí, y además por que la bendición no requiere que siempre se explicita en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo, estoy bendiciendo a nuestro Dios y nuestro Dios tiene nombre, el Dios de Jesucristo tiene nombre, no es un Dios anónimo; Padre, Hijo y Espíritu Santo, es el nombre de nuestro Dios aunque no sea un nombre que agote, ni siquiera los nombres de las cosas agotan la naturaleza de las cosas, ni siquiera, mucho menos el nombre de Dios. Qué significa Padre en Dios, qué significa Hijo en Dios, qué significa Espíritu Santo en Dios. Bien, pero el evangelio de Lucas nos presenta esta escena de Marta y Maria, de dos buenas amigas de Jesús, llegaba con gusto ahí y Marta andaba por allá haciendo quehaceres, la presentación de esto en el evangelio de Lucas Cavilán de Vicente Leñero es sumamente inteligente, simpática, bien, pero la interpretación que se suele hacer de esto, es de las religiosas, que las religiosas son Maria y las Martas son las demás. Evidentemente que se puede decir eso, pero tan distraída puede andar en sus cosas, aun en sus rezos la religiosa, como distraída puede andar y recogida puede andar una mujer cualquiera; ahí lo que Jesús le dice a ella andas distraída, la prueba esta que te estas quejando, andas distraída no tienes presencia mía en lo que estas haciendo estas pensando más bien un poco con envidia en Maria, por que tu tienes la tendencia luego, luego de ponerte a hacer cosas, claro ~~ah~~ sin embargo se puede aplicar de alguna manera, y yo creo que aqui es conveniente decir que realmente es doloroso que aun con un sentido moderno hagan falta tantas religiosas por que pueden prestar un gran servicio en esa dedicación plena tiempo completo a la pastoral, al servicio, en la fe, decir en la vida cristiana, es evidente que tenemos que lamentar eso por los defectos en que habia caído la organización de las religiosas y entonces ya las jóvenes como que no estan en esa "honda", pero si las religiosas se ponen en otra "honda", de precisamente buscar esa presencia de Dios en el servicio, por que como digo puede uno estar distraído aun en oración buscando maneras de ~~ah~~ rehechos etc.,. Por ejemplo las que se pasan ensayando cantos ~~ah~~ nadamas, por ejemplo se pueden distraer en eso, tantas formulas para distraerse y tantas formulas para estar realmente viviendo esa presencia de Dios en nosotros, para darle realmente hospitalidad en nosotros, estar en nosotros pero demostrar hospitalidad conscientemente reconozcamos que esta en nosotros es de la hospitalidad que habla el G Génesis y es de la hospitalidad que habla este texto.

#### PALABRAS DEL PADRE GUATEMALTECO.

En nombre del pueblo pobre que sufre explotado en Guatemala les traigo este saludo y además pedimos a cada uno de ustedes hermanos mexicanos un apoyo de solidaridad en este momento tan importante para nosotros, es un pueblo que sufre la opresión y la represión de un  
por

gobierno que no permite que todos vivamos en paz y que no permite que pidamos justicia, un pueblo que desde hace tiempo sufre la mala distribución de las tierras, que son pocos los que gozan y muchos no tienen nada. El hambre de muchos es para hoy un grito de justicia, el sufrimiento de estas personas hace también que son ellos el movimiento histórico para el cambio radical que necesitamos para nuestros países latinoamericanos, por eso la fuerza y el valor y la acción del Espíritu está en ellos, necesitamos pues el apoyo de ustedes en estos momentos críticos en que estamos pasando, en el cual no se respeta la vida de una persona, se está destruyendo esa misma imagen de Dios en nuestra tierra, sabemos que el pueblo que sufre de ella viene el cambio radical que necesitamos para esperar esa sociedad humana y justa, este mundo nuevo que nosotros queremos construir por la fuerza y la acción del Espíritu Santo. Muchas gracias.